

2023年(令和5年)3月27日(月曜日)第2970号

心搖るがす日本講演新聞

本社 〒880-0911 宮崎県宮崎市田吉6207-3
info@miya-chu.jp Tel (0985)53-2600 Fax (0985)53-5800
毎週月曜日(第5月曜日除く)月4回発行
【郵便振込口座】02060-3-7621 【銀行口座】宮崎銀行赤江支店(普)1336375
紙版+Web版:お得な1,650円(税・送料込)/月
紙版:1,300円(税・送料込)/月 Web版:1,100円(税込)/月
音声版:1,100円(税込)/月 ~※Voicyアプリ内課金の場合1,600円(税込)
【お問い合わせ】メール、ファックス、お電話(平日9:00~16:00)にて

今週の紙面

1面 長尾和宏さん……痛くない死に方
社説……山本孝弘「悲しみの多さは優しさの切り札になる」
コラム・小林由美子さん……街の本屋 店主のつぶやき~No.6

2面 長尾和宏さん……痛くない死に方(1面の続き)
「転載・過去・未来」……水谷もりひと「鉄腕アトムの最後の言葉」~No.272
くるみの談話室……「3か月前を思い起こす」

宮崎発夢未来~ときめきと学びを世界中に

2023年(令和5年)

3/27月
2970号

発行 株式会社宮崎中央新聞社

痛くない
死に方

日本講演新聞



尊厳を、最期まで

長尾クリニック名誉院長
長尾 和宏

突

然死など、いわゆる終末期を経ずに最期を迎える方は5%ほどといわれています。つまりほとんどの方は、終末期を経て人生の最期を迎えるということです。

病院に入院すると、身体拘束されたり、まだ食べられるのに高力口リー点滴をされたり、自分でトイレに行けるのにおむつやおしつこの管を入れられたりする場合があります。

そんな中で多くの患者さんは、医者の言つことだけを優先し、自分の尊厳については、「がんだから」とか思つて諦めてしまった場合が多いのです。でも私は「諦めたらあかん」と言いたいのです。

終末期以降は延命治療は施さず、体や心の痛み苦しみを和らげる緩和ケアを主体としたがら自然な最期を迎えるというのが「尊厳死」と間違えられることが多いです。安樂死というのは、まだ十分生きられる状態なのに人工的な薬物で医師が死期を早めたり自殺ほう助したりする場合をいいます。一方、尊厳死や自然死は、自然な経過に任せることで誰かが死期を早めることは違えられます。

「穏やかな最期とは?」――元首相の小泉さんに聞いてみた

治

療のやめどき、抗がん剤のやめどきは、実は医師のほうも非常に見えにくいのです。だからこそ、患者さんの側が「どうしたいのか」を先に言つておく必要があるのです。

そのためには、「自分は終末期なのか」「治療継続を希望するのか」などの話し合いを家族や医師を交えて行い、自分の意思をみんなにきちんと伝えておくことが大事です。

こうした話し合いのことを厚生労働省は「人生会議」と名付けています。後ほど詳しく説明します。

自己主張なしに病院に行くこ

とは、医者の側からすると「病院にお任せ」の意思表示と見なされます。ですからちゃんと、「自分はどうしたいのか」を意思表示していくことが大事なのです。

もちろん「延命治療をしてほ

やるかななどを明確に伝えてお

く必要があります。

生労働省は「人生会議」と名付けています。後ほど詳しく説明します。

自己主張なしに病院に行くこ

とは、医者の側からすると「病院にお任せ」の意思表示と見なされます。ですからちゃんと、「自分はどうしたいのか」を意思表示していくことが大事なのです。

